

[PROFESIONALES DE LA SALUD]

Actualización y crecimiento continuo para mejorar la calidad de vida de los chilenos

Existen diversos programas de posgrado para profesionales de la salud que se orientan a profundizar conocimientos en determinadas áreas. Especializaciones que mejoran las oportunidades laborales y permiten desempeñarse en áreas específicas.

Terminar una carrera puede parecer el final del ciclo de estudios, pero una vez logrado este objetivo y al ingresar al mercado laboral miles de profesionales consideran que seguir preparándose es clave para su desarrollo personal, en especial en el sector de la salud.

Es por esto que miles de profesionales ingresan a posgrado con el objetivo de destacar en un sector que es competitivo, y donde para algunos cargos es

requisito contar con un diplomado, máster o doctorado.

Las ofertas de programas son variadas y orientadas a las distintas carreras que componen el área de la salud. Por ejemplo, en la Universidad de Talca los profesionales de la medicina y otras áreas afines pueden especializarse y desarrollar habilidades en la gestión de organizaciones de salud con el Magíster en Gestión de Sistemas de Salud que tiene una duración de seis trimestres y entrega herramientas de economía, ciencias de la administración, contabilidad y estadística, entre otras.

En la misma casa de estudios, el Magíster en Ciencias de la Salud Bucal y Maxilofacial tiene una duración de cuatro semestres y se destaca por ser un programa flexible, de modalidad semipresencial, donde los cursos teóricos del primer año se ofrecen principalmente bajo modalidad virtual sincrónica. El programa se enfoca en formar profesionales con las competencias necesarias que les permita entender y enfrentar los problemas de

salud y las enfermedades que afectan a la cavidad oral y la región maxilofacial.

A su vez, en la Universidad Finis Terrae los profesionales pueden encontrar el Magíster en Fisiología Clínica del Ejercicio, un programa que busca profundizar sobre las bases científicas y permite la especialización del uso del ejercicio que aporta a la salud, combinando prácticas para la rehabilitación cardiovascular, manejo de otras enfermedades crónicas no transmisibles, y envejecimiento. Por otro lado, el Magíster de Ciencias de la Salud y el Deporte está destinado a formar especialistas en las diferentes dis-



ciplinas involucradas en el deporte, y cuenta con dos menciones "Entrenamiento Deportivo" y "Kinesiología Deportiva".

En tanto, aunque la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso no cuenta con una escuela de medicina, dispone de algunos programas orientados a profesionales que desean especializarse en gestión, salud pública, educación y bioética. Por ejemplo, el Magíster en Salud Pública que busca formar profesionales capaces de abordar problemas

de salud desde una perspectiva integral, con énfasis en salud poblacional, políticas públicas y gestión en salud, esto con formación en epidemiología, promoción de la salud y gestión sanitaria.

También, el Magíster en Ciencias Biomédicas que está orientado a la investigación avanzada con un enfoque en la biología celular, biotecnología, microbiología y fisiopatología, formando profesionales para desarrollarse en investigación y docencia en salud.

Entre 1 y 2 años
dura un programa de magíster en salud; mientras que un diplomado varía entre 6 meses y 1 año.